



## Medios locales se reúnen este sábado 17 de mayo en Talagante

### Description

Este sábado 17 de mayo, se llevará a cabo el conversatorio *“Medios de comunicación local: herramientas claves para el desarrollo de los territorios”*, un espacio de encuentro y reflexión que reunirá a medios independientes, autoridades y representantes de organizaciones públicas y privadas en el Salón de Honor de la Ilustre Municipalidad de Talagante, ubicado en calle 21 de Mayo 875, entre las 11:00 y 12:45 horas.

El evento tiene como objetivo principal generar un espacio de intercambio de conocimientos, saberes y experiencias instaladas en las provincias rurales del sur-poniente de la Región Metropolitana, especialmente en Maipo, Talagante y Melipilla. Zona que se caracteriza por su alta ruralidad, una población dispersa y débil articulación entre actores sociales e institucionales, lo que ha derivado en brechas significativas en el acceso a servicios básicos, información pública confiable y participación ciudadana.

La actividad busca además contribuir al fortalecimiento de las comunicaciones locales, entendidas como una herramienta esencial para el desarrollo de organizaciones productivas, de servicios y comunitarias, en un contexto donde hoy las comunicaciones son claves para quienes deseen insertarse, posicionarse y liderar procesos sociales, económicos, culturales y ambientales.

### Medios locales e independientes: vocación y resiliencia en los territorios

En el territorio, se destacan diversas radios comunitarias, experiencias de televisión local y medios digitales, que en su conjunto han cumplido y cumplen un rol fundamental para visibilizar las problemáticas sociales y fortalecer la identidad territorial. Y junto a ello, acompañar en el día a día a las familias a través de la información, la música y la entretención.

Medios de comunicación locales e independientes que operan en el territorio, con una fuerte vocación de servicio comunitario, pero con escasos recursos y limitado apoyo institucional.

El listado de medios en el territorio es amplio y variado, y se encuentran presentes en todas las comunas de las provincias de Maipo, Talagante, Cordillera y Melipilla, como es el caso en Isla de Maipo, donde destaca la radio comunitaria Orígenes y el canal digital IslitaTV, ambos comprometidos con la difusión cultural y patrimonial de la zona.

Por su parte, Padre Hurtado y Peñaflor, existen las radios Entreamigos, El Obrero, San Ignacio, Simpatía, Radio Weed, quienes acompañan día a día a los vecinos y vecinas, cautivando la audiencias y aportando al tejido comunitario con programación social, educativa y barrial. Y la televisión autónoma Niño Dios de Malloco, iniciativa comunitaria que se levanta con un enfoque religioso y social.

Radios Emoción en Buin, La Voz de Paine de Paine, Radio La Ilusión en Calera de Tango, y Radio La Bruja desde la vecina comuna de San Antonio, todas ellas con un marcado enfoque comunitario y territorial.

Melipilla, por su parte, alberga una importante red de emisoras, como Radio Caricia, Radio Serrano, Radio De El Maipo y Radio Acuarela, todas con cobertura en sectores rurales y periféricos, abordando desde temáticas campesinas hasta temas de salud y educación.

Talagante y El Monte, cuentan con las radios locales Radio Contacto, Radio Manantial, Radio Progreso, Kairos, Frecuencia Latina y Energía tres emisoras activas en la cobertura de noticias locales y promoción de actividades comunitarias. Además de la Radio Comunitaria Renacer, entre otras. Por su parte, El Monte cuenta con Radio Frecuencia Latina y Kairós, ambas emisoras independientes que han ganado reconocimiento por su cercanía con las comunidades urbanas y rurales.

En el ámbito digital, destacan medios como El Comunicador, El Informador y Talagante Mi Pueblo, El Amanecer de Lo Herrera y El Maipo que han logrado establecerse como plataformas clave para la difusión de noticias, actividades vecinales y servicios de interés público.

### **Programa del Conversatorio**

Entre los y las expositoras del conversatorio se encuentran:

- Sebastián Rosas, alcalde de Talagante, quien dará las palabras de bienvenida.
- Rocío Alorda, presidenta del Colegio de Periodistas de Chile.
- Álvaro Ramis, rector de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano.
- Carlos Valenzuela, representante de Radio Manantial de Talagante.
- Alejandra Matus, reconocida periodista y escritora, premiada por su labor en defensa de la libertad de prensa.

La actividad será moderada por representantes de CORMAIPO, institución que organiza el encuentro y que cuenta con la colaboración de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, la Agencia de Noticias Prensa Latina, Le Monde Diplomatique, Crónica Digital y la Fundación La Casa Común.

La actividad se realizará en modalidad híbrida, permitiendo la participación presencial, vía Zoom y a través de transmisión en vivo por redes sociales como YouTube, Facebook e Instagram.

El Maipo

### **Date Created**

Mayo 2025